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Quand j'ai commencé à réfléchir sur ce que pourrait être le sujet d'un sermon pour cette saison de 

Pâque et des Jours des Pains Sans Levain, j'ai commencé en allant voir ce qu'était vraiment la Pâque. 

Dans l'Exode, on nous dit que la Pâque devrait être un mémorial pour tous nos descendants. C'est 

quelque chose dont on devrait se souvenir et à quoi on devrait penser. Mais qu'est-ce qu'on devrait 

examiner plus précisément?  

Et en commençant à penser au mot Passover [Pâque] en particulier, j'ai été frappé de voir que 

l'Anglais était la seule langue que je connais qui donnait en fait une traduction exacte du mot Hébreu, 

"Pesach". Toutes les langues Européennes comme l'Espagnol, le Français, le Néerlandais, et 

l'Allemand, utilisent un mot qui n'est pas une traduction, mais plutôt une translittération. En d'autres 

termes, ils ont fait quelques ajustements mineurs de l'autographe du mot Hébreu, pour pouvoir le 

prononcer dans leurs langues. Et en fin de compte, à côté de l'Anglais, la seule autre langue qui utilise 

une traduction et pas une translittération, c'est le Polonais. Et donc, nous ne l'avons qu'en Anglais et 

en Polonais.  

Mais il s'avère que le mot "Passover" [Pâque], n'a commencé à apparaître que dans les écrits de 

William Tyndale autour de 1500. Et la Bible de Tyndale a été le précurseur de la Version du Roi 

Jacques. C'était à l'époque de la réformation protestante, et toutes ces traductions représentaient un 

effort pour se distancer de l'église Catholique. En fait, Tyndale avait même été kidnappé de sa maison 

à Anvers par un groupe de Catholique, et avait été plus tard trouvé coupable d'hérésie, ce qui l'a 

finalement conduit à être étranglé et brûlé sur le bûcher. Et donc, ouais, ces deux camps n'étaient 

vraiment pas amis.  

Mais bon, si vous lisez les notes de Tyndale dans la marge, pour comprendre leur raisonnement 

derrière la traduction des mots, vous pouvez voir qu'ils n'étaient pas contents du tout avec l'église 

Catholique et il était convaincu qu'ils se servaient intentionnellement de terminologies dans le but 

d'embrouiller les gens. Et vous savez, bien sûr que l'église Catholique aime beaucoup semer la 

confusion. Je veux dire, tout ce que vous avez à faire, c'est de lire leur explication sur la trinité. Ils ne 

peuvent même pas l'expliquer!  

Cependant, c'était Soi-disant la raison pour laquelle il voulait choisir un mot qui, selon lui, 

conviendrait le mieux au mot hébreu. 

Il voulait donc permettre aux gens de mieux comprendre, ce qui semblait être une bonne idée. Mais 

alors, dans le Nouveau Testament (qu'il a en fait traduit en premier), il est responsable pour 

l'introduction du mot "Easter" [Les Pâques] comme traduction du mot grecque "Pesach", ce qui est 

évidemment une translittération du mot Hébreu. Mais dans ce cas-là, vous ne pouvez même pas 
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appeler ça une traduction, puisqu'il avait simplement pris le nom sans relation d'un jour férié païen, 

qui se trouvait être célébré au même moment de l'année. Vous vous demandez, mais pourquoi traduire 

ces deux mots différents comme voulant dire la même chose, particulièrement quand l'un des deux est 

un jour férié païen? C'est, ouais… Je n'arrive pas à comprendre ça. 

Mais c'est un peu comme Josué dans l'Ancien Testament et puis "Jésus" dans le Nouveau Testament. 

Ces traducteurs n'ont fait que produire encore plus de confusion, mais ouais, vous ne pouvez que 

secouer la tête d'incrédulité. 

Mais bon, c'était juste pour vous donner une sorte de toile de fond sur ces traductions. Le sujet du 

sermon d'aujourd'hui n'est pas de souligner que la traduction du mot "Passover" [Pâque] n'est pas 

correct, parce que si vous ne prenez qu'un seul mot, celui-là est assez bon. Mais avec les langues et les 

mots viennent beaucoup de nuances, particulièrement considérant les différents contextes, c'est 

comme ça qu'un mot peut se perdre dans les traductions. 

Je voudrais donc aujourd'hui entrer vraiment au cœur de ce que signifie la Pâque, considérant le fait 

qu'elle englobe vraiment tout. Le titre du sermon d'aujourd'hui est La Pâque: Un Signe de Protection. 

Comme je l'ai déjà souligné, on nous a dit que la Pâque était une commémoration, une occasion qui 

nous conduit à nous rappeler de quelque chose. Alors, allons voir ça.  

Nous allons commencer dans Exode 12:23. Et je peux lire ici tout en haut de ma page dans la Bible du 

Roi Jacques, le titre nous dit, "Un Mémorial de Rédemption." La définition du mot "rédemption" est 

"l'action de sauver ou d'être sauvé du péché, de l'erreur ou du mal." 

Quand vous pensez à la Pâque, c'est une description assez bonne. Dieu l'a établi comme un mémorial, 

quelque chose qu'on doit se remémorer et à quoi on doit penser.  

Exode 12:23 nous dit, Quand l'Éternel passera pour frapper l'Égypte, et verra le sang sur le 

linteau et sur les deux poteaux, l'Éternel passera par-dessus la porte, et Il ne permettra pas au 

destructeur d'entrer dans vos maisons pour frapper.  

Alors qu'est-ce que ça nous dit? Ça nous dit simplement que Dieu va passer sur l'Égypte et frapper les 

premiers-nés, cependant quand Il verra une maison dont la porte a le signe qu'Il avait ordonné, alors Il 

protégera cette maison et ceux qui l'habitent ne souffriront pas.  

Continuons au verset 24 – Vous observerez cela comme une loi pour vous et pour vos enfants à 

perpétuité. Quand vous serez entrés dans le pays que l'Éternel vous donnera, selon Sa promesse, 

vous observerez cet usage sacré. Et lorsque vos enfants vous diront: Que signifie pour vous cet 

usage? C'est-à-dire, que signifie cette célébration?  
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C'est une question qu'on devrait se poser. Que signifie cette célébration? Parce que c'est tellement 

important pour Dieu et ça devrait l'être pour nous. C'est essentiel à la compréhension du plan de Dieu. 

Verset 27 nous donne la réponse. Il dit, vous répondrez: C'est le sacrifice de la Pâque de l'Éternel, 

qui a passé par-dessus les maisons des enfants d'Israël en Égypte, lorsqu'Il frappa l'Égypte et 

qu'Il sauva nos maisons. Le peuple s'inclina et se prosterna. 

Et c'est vrai, Dieu a épargné les maisons où se trouvait le sang. Mais le sens plus profond c'est que 

Dieu leur offrait une protection. C'était une promesse pour Son peuple. Il "sauva nos maisons" comme 

c'est écrit. Il les a sauvés de la servitude. Et comme le dit le titre de ce passage, C'est "un Mémorial de 

Rédemption." 

Cette Pâque était le premier pas de Dieu pour œuvrer avec ces gens. Il leur avait donné un ordre et 

une promesse et Il a fait ce qu'Il avait promis. Ces gens n'avaient aucune idée qu'ils s'embarquaient 

alors sur un long chemin avec Dieu. Et c'est pareil avec nous. Dieu nous a offert la rédemption et la 

Pâque est le premier pas.  

Permettez-moi de lire verset 23 et verset 27, mais cette fois-ci, je vais remplacer le mot "Pâque" par le 

mot "protège". Verset 23 – Quand l'Éternel passera pour frapper l'Égypte, et verra le sang sur le 

linteau et sur les deux poteaux, l'Éternel protégera la porte, et il ne permettra pas au 

destructeur d'entrer dans vos maisons pour frapper. 

Et au verset 27, voilà la réponse qui montre pourquoi on devrait célébrer la réunion de Pâque: vous 

répondrez: C'est le sacrifice de la protection de l'Éternel, qui a protégé les maisons des enfants 

d'Israël en Égypte, lorsqu'Il frappa l'Égypte et qu'Il sauva nos maisons. Le peuple s'inclina et se 

prosterna.  

Il y a en fait quelques traductions Anglaises qui se servent du mot "protège", mais pas beaucoup. La 

plupart de ces traductions semblent sortir de la Bible Septante. Peut-être que certains d'entre vous se 

souviennent quand on en avait parlé, quand on avait étudié la traduction curieuse entre Josué et 

"Jésus", et comment tout ça était arrivé. Mais la Bible septante était une traduction de l'Ancien 

Testament de l'Hébreu au Grec, qui a vu le jour en 300av-JC, en Égypte, sous le règne de Ptolémée.  

Cette traduction a eu une grande influence sur toutes les traductions modernes, aussi bien que 

plusieurs traductions Latines s'en sont servies comme base, qui elles ont conduit aux traductions en 

plusieurs langues Européennes. C'est vraiment du délire de penser que tant de traductions sont basés 

sur des traductions de traductions, mais c'est comme ça que ça s'est passé. Il n'est donc pas surprenant 

qu'au cours des siècles, ces choses soient devenues tellement embrouillées. 

C'est un peu comme un jeu de bouche à oreille, vous chuchotez quelque chose dans l'oreille de 

quelqu'un, et puis il passe le message en chuchotant dans l'oreille de l'autre personne et ainsi de suite. 

 3



Quand finalement le message a fait le tour complet pour revenir à la première personne, le message 

est totalement différent.  

Mais si vous examinez les traductions Grec du texte Hébreu de cette période, vous voyez qu'ils ont 

choisi le mot Grec qui signifie "protège". C'est en réalité la promesse que Dieu a faite à Son peuple. Il 

protégera et délivrera, sauvera nos maisons. Il ne permettra pas que le destructeur entre dans nos 

maisons. 

Au bout du compte, ce mémorial consiste à se souvenir de ce que Dieu avait promis et qu'Il garde Sa 

promesse, Il va tenir Sa promesse. Et puis avec Christ, tout a vraiment commencé.  

Et donc la question serait, est-ce qu'on peut vraiment voir ce que Dieu nous offre? Est-ce qu'on voit à 

quoi sert vraiment la Pâque, et ce qu'elle représente dans le plan incroyable de Dieu?  

Allons maintenant voir Ésaïe 31:1. Nous allons lire quelques versets qui parlent de la protection de 

Dieu et on trouve même le mot qui veut dire "Passover" [Pâque]. Et je pense que ces écritures sont 

très appropriées pour l'époque de l'année où nous sommes. 

Là encore, je vois un sous-titre au début de ce chapitre qui nous dit, "Le secoure n'est pas en Égypte, 

mais en Dieu." Je commence vraiment à aimer ces sous-titres, si vous ne l'avez pas encore remarqué.  

Je vais vous donner un peu du contexte de ce passage, il s'agit d'une grande armée Assyrienne qui se 

déplace vers la partie sud du royaume de Juda. Ils ont déjà détruit le royaume au nord, en Syrie, et 

d'autres régions, et je suis sûr que les peuples du royaume au sud, sont au bord de la panique et un bon 

nombre d'entre eux sont d'avis de s'unir aux Égyptiens ont des chars et des soldats.  

Et à la base, ils sont prêts à retourner dans le pays où ils étaient esclaves, pour leur demander de l'aide. 

Alors voyons voir ce qu'avait été la réponse d'Esaïe.  

Nous sommes donc dans Esaïe 31:1 où il dit, Malheur à ceux qui descendent en Égypte pour avoir 

du secours, qui s'appuient sur des chevaux, et se fient à la multitude des chars et à la force des 

cavaliers, mais qui ne regardent pas vers le Saint d'Israël, et ne recherchent pas l'Éternel! Lui 

aussi, cependant, Il est sage, Il fait venir le malheur, et ne retire pas Ses paroles; Il s'élève contre 

la maison des méchants, et contre le secours de ceux qui commettent l'iniquité.  

L'Égyptien est homme et non Dieu; ses chevaux sont chair et non esprit. Et ce qu'il dit à la base 

c'est, "Pourquoi placez-vous votre foi dans les choses charnelles, des choses qui n'ont pas de 

pouvoir?" Et si vous y pensez, vous voyez que les choses charnelles ont toutes été créés par Dieu, 

alors pourquoi placer votre foi dans la création plutôt que dans le Créateur?  

Continuons, Quand l'Éternel étendra Sa main, le protecteur chancellera, le protégé tombera, et 

tous ensemble ils périront. Car ainsi m'a parlé l'Éternel: Comme le lion, comme le lionceau 
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rugit sur sa proie, et, malgré tous les bergers rassemblés contre lui, ne se laisse ni effrayer par 

leur voix, ni intimider par leur nombre; de même l'Éternel des armées descendra pour 

combattre sur la montagne de Sion et sur Sa colline.  

Et donc rien ne va l'arrêter. On voit l'exemple d'un lion rugissant devant sa proie, n'ayant aucun souci 

des bergers qui s'agitent pour essayer de l'éloigner de leurs brebis.  

Verset 5 – Comme des oiseaux déploient les ailes sur leur couvée, Ainsi l'Éternel des armées 

étendra sa protection sur Jérusalem; Il protégera et délivrera. Et le mot ici pour "délivrer" en 

Hébreu, signifie "arracher" ou "extirper". Je pense que ça s'adapte très bien ici quand on pense à un 

oiseau. Je pense à un oiseau qui plonge en piqué pour arracher quelque chose avec ses serres.  

Et puis ça continue avec ça; Il épargnera et sauvera. 

Le mot épargner ici, c'est Passover en Anglais, originellement donc, "Pesach", tout comme dans 

l'Exode. Mais en fait, l'oiseau est montré ici protégeant Jérusalem, ce qui est un peu plus que de passer 

au-dessus. Dieu est comparé à un oiseau et Il a déjà attrapé Jérusalem pour la sauf garder. Et puis le 

mot utilisé pour "sauver" pourrait aussi avoir une meilleure traduction. En fait, c'est la seule fois où le 

mot est traduit comme ça. La majorité du temps, quatre-vingt-quinze fois pour être exacte, c'est traduit 

par "échapper." 

Je vais vous lire l'écriture avec une traduction un peu plus douce: Comme un oiseau qui étant ses 

ailes. Ainsi le Seigneur des armées défendra Jérusalem, la défendant, Il l'arrachera et la 

protégera, elle n'échappera pas, ni ne tombera. 

Verset 6 – Revenez à Celui dont on s'est profondément détourné, enfants d'Israël! En ce jour, 

chacun rejettera ses idoles d'argent et ses idoles d'or, que vous vous êtes fabriquées de vos mains 

criminelles. 

Et donc il leur dit qu'au lieu d'aller chercher de l'aide chez les Égyptiens, qu'ils devraient commencer 

par obéir à Dieu, se débarrasser de leurs idoles et se tourner vers Dieu. Et si vous faites ça, Il sera de 

votre côté; le SEIGNEUR des armées combattra vos batailles. 

On lit parfois des mots sans considérer ce qu'ils veulent dire. Et je me dis, "armées" est l'un d'entre 

eux. C'est si souvent mentionné. Mais pensez-y et considérez ce que ça veut dire. "Armées" décrit une 

multitude et très souvent c'est pris dans le sens militaire. Nous savons que Dieu n'est pas seul. Il est 

entouré d'anges qui contribuent à la réalisation de Son plan. Et nous savons que ces êtres sont 

constamment à faire la guerre. Ainsi, le SEIGNEUR des armées amène avec Lui une grande puissance 

pour combattre toutes les batailles qui se présentent, et Il est représenté ici comme un lion qui dévore 

Sa proie. 
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En fait Esaïe leur rappelle ici que les armées de Dieu sont beaucoup plus puissantes que tout ce qui se 

trouve sur la terre, beaucoup plus puissantes que les chars Égyptiens 

Et encore une fois, j'aime beaucoup le titre de ce chapitre qui dit, "Le secoure n'est pas en Égypte, 

mais en Dieu." Trop souvent, on se tourne vers les choses physiques ou vers des gens pour combattre 

nos batailles, et on ignore Dieu totalement! Est-ce qu'on recherche Dieu et Ses armées pour nous 

aider? 

Et c'est comme ce que disait Esaïe, il faut qu'on se débarrasse de nos idoles. Il faut qu'on vive 

droitement selon ce que Dieu nous a donné. 

Quand on pense à la Pâque, on sait que les Israélites avaient le signe du sang pour que Dieu les 

protège. Mais quel est notre signe pour Dieu? Quelles sont les actions dans notre vie qui montrent à 

Dieu dans quel camp nous sommes? Est-ce que Dieu peut voir que Christ vit en nous? Est-ce qu'on 

traite les autres avec amour? Est-ce qu'on produit la paix? Si c'est le cas, alors nous sommes alignés 

avec Dieu et Il est avec nous. 

Retournons à l'Exode où nous allons relire ces versets. Je sais qu'on les connaît tous très bien, mais on 

a besoin de se concentrer là-dessus à cette période de l'année. Commençons donc, en fait au Chapitre 

12, où on était, mais cette fois au verset 3. 

Dans Exode 12:3 Il dit, Parlez à toute l'assemblée d'Israël, et dites: Le dixième jour de ce mois, 

on prendra un agneau pour chaque famille, un agneau pour chaque maison.  

Verset 5 – Ce sera un agneau sans défaut, mâle, âgé d'un an; vous pourrez prendre un agneau 

ou un chevreau. Vous le garderez jusqu'au quatorzième jour de ce mois; et toute l'assemblée 

d'Israël l'immolera entre les deux soirs.  

On prendra de son sang, et on en mettra sur les deux poteaux et sur le linteau de la porte des 

maisons où on le mangera. Vous ne le mangerez pas à demi cuit et bouilli dans l'eau; mais il sera 

rôti au feu, avec la tête, les jambes et l'intérieur. 

Et donc, on devrait pouvoir voir les parallèles avec Christ. Un agneau sans tache. Ils ne devaient pas 

le couper en morceaux pour le cuire. Comme avec Christ, aucun de ses os n'a été brisé. Il fallait qu'il 

reste intact. 

  

Verset 11 – Quand vous le mangerez, vous aurez vos reins ceints, vos souliers aux pieds, et votre 

bâton à la main; et vous le mangerez à la hâte. C'est la Pâque de l'Éternel.  

Qu'est-ce que c'est "la Pâque de l'Éternel"? C'est vraiment une question importante, parce qu'en fait ça 

représente tout. Dieu nous offre ainsi tout ce qui vient de Lui. Nous n'avons qu'à être prêts à Le croire 

et à agir sur ces convictions.  
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Mais quand on pense aux Israélites, pour eux, la Pâque de l'Éternel était leur salut. C'est ce qui allait 

les délivrer de leur servitude. 

En fait, c'est exactement pareil pour nous! La vie sans Dieu n'est que de la servitude et de l'esclavage. 

Esclaves de nos envies et de nos désirs, sans jamais pouvoir obtenir satisfaction. Et tant que Christ 

n'avait pas accompli la Pâque, il n'y avait pour nous aucun moyen d'être expiés de nos péchés. Aucun 

moyen pour Dieu de progresser dans Son plan. 

Continuons maintenant au verset 12 – Cette nuit-là, Je passerai dans le pays d'Égypte, et Je 

frapperai tous les premiers-nés du pays d'Égypte, depuis les hommes jusqu'aux animaux, et 

J'exercerai des jugements contre tous les dieux de l'Égypte. Je suis l'Éternel. 

Le sang vous servira de signe sur les maisons où vous serez; Je verrai le sang, et Je passerai par-

dessus vous (vous épargnerai, vous protégerai), et il n'y aura pas de plaie qui vous détruise, quand 

Je frapperai le pays d'Égypte. 

Et c'est vraiment intéressant quand vous regardez la dualité qu'il y a avec Christ. On est épargnés en 

croyant en Dieu et en agissant selon ce qu'Il nous dit, comme l'avaient fait les Israélites. Mais nous 

avons en plus l'occasion d'être réconciliés avec Dieu, comme on nous le dit dans le Nouveau 

Testament. 

Allons jeter un œil très rapidement à 2 Corinthiens 5:18 où on nous parle de l'occasion que nous 

avons d'être réconciliés avec Dieu. Et donc on nous dit, et tout cela vient de Dieu, qui nous a 

réconciliés avec Lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la réconciliation. Car Dieu 

était en Christ, réconciliant le monde avec Lui-même, en n'imputant pas aux hommes leurs 

offenses, et Il a mis en nous la parole de la réconciliation.  

Il est intéressant de voir que le mot "réconciliation" qu'on a ici, était historiquement utilisé quand les 

gens parlaient d'échange, en particulier lors des transactions d'argent. Mais il était aussi utilisé à 

l'occasion lors des échanges d'une chose à l'autre. 

Et c'est ce que nous voulons, "le ministère de l'échange." Il s'agit de la possibilité d'une échange. On 

peut échanger cette nature humaine égoïste et terrible, contre la nature de Dieu. Vous savez, 

généralement quand vous voyagez, vous échangez de l'argent et souvent vous vous faites avoir. Mais 

pas ici. Dans ce cas-là, c'est vraiment le meilleur taux d'échange que vous pouvez obtenir!  

Et en plus d'échanger de l'argent, ce mot était aussi utilisé dans le contexte de "changer un ennemi en 

un ami." C'est comme ça que le mot trouve sa traduction en Anglais pour "réconcilier". Si vous êtes 

ennemis et que vous devenez amis, vous avez évidemment réconciliés vos différences. Nous avons un 

bon exemple de ça, quand Paul parlait des incroyants comme étant des ennemis de Dieu.  
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Allons voir rapidement une autre écriture qui nous ramène au point de départ. C'est, Romains 5:8-10 

où on nous dit, Mais Dieu prouve Son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore 

des pécheurs, Christ est mort pour nous. A plus forte raison donc, maintenant que nous sommes 

justifiés par son sang, serons-nous sauvés par lui de la colère. Car si, lorsque nous étions 

ennemis… C'était quand? Quand on était contre Dieu; quand on était amis avec le monde. Car si, 

lorsque nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de Son Fils, à plus 

forte raison (à un degré beaucoup plus élevé), étant réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie.  

Comment sommes-nous sauvés par sa vie? Parce qu'elle vient par Christ qui vit en nous. Il s'agit donc 

là de notre pensée qui devient comme celle de Dieu.  

Mais regardez ce verset de Romains. C'est exactement le même processus que nous avons lu dans 

Exode 12:13. Les Israélites avaient été réconciliés (ils avaient fait un échange). Ils avaient tué 

l'agneau qui allait remplacer la mort des premiers-nés. Mais ça n'avait pas suffi pour les sauver. Tuer 

l'agneau n'était que la première partie du processus.  

Imaginez si certains Israélites avaient tué l'agneau et rien de plus. Qu'est-ce qui serait arrivé? Eh bien, 

le premier né dans leurs maisons serait mort. Ils n'auraient pas été protégés de la mort. 

Et parfois, si on ne fait pas attention, nous aussi, nous pouvons tuer l'agneau, pour ainsi dire. On ne 

fait pas le pas suivant, et ainsi tout le processus s'arrête. C'est ce qui arrive à certaines personnes dans 

l'Église. Ils ne continuent pas à avoir Christ venant dans leurs vies. Vous pouvez venir assister aux 

réunions de l'Église, vous pouvez écouter, mais si vous ne faites pas d'effort sur le soi, pour que Christ 

continue à venir dans votre vie, alors vous ne pouvez pas être sauvés.  

Revenant à l'Exode 12:13, nous pouvons voir que les Israélites ont été sauvés par la foi. Ils ont été 

sauvés parce qu'ils ont cru ce que Dieu avait dit, ils avaient obéi exactement ce qu'Il leur avait donné 

de faire. Ils ont tué l'agneau et en ont mis le sang sur le linteau de leurs portes. Nous pouvons donc 

dire que la Pâque à l'époque et maintenant est basé sur notre foi et sur nos actions venant de ce que 

nous croyons.  

Mais nous devrions alors poser la question, qu'est-ce que Dieu a fait en conséquence de leur foi? Il a 

tenu Sa promesse et les a protégés de la mort. Dieu n'avait pas eu à leur faire une telle promesse en 

premier lieu. Il avait choisi ces gens. Il a choisi d'œuvrer avec eux. Et maintenant Dieu va bientôt 

choisir toute l'humanité, pour œuvrer avec eux. Tout le monde aura la chance de pouvoir faire partie 

de Son peuple élu. Il va œuvrer avec eux, tout comme Il œuvre avec Son Église et Il va les modeler et 

les façonner.  

C'est un peu ce que disait David quand il posait la question, "Qu'est-ce que l'homme pour que Tu 

penses à lui? Et le fils de l'homme pour que Tu viennes le voir?" En d'autres termes, "pour que Tu 

prennes soin de lui, pour que Tu lui prêtes attention?"  
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C'est vraiment incroyable, mais nous avons là une démonstration de la miséricorde de Dieu. Et la 

Pâque est aussi fondée là-dessus. Il faut qu'on pense à la miséricorde que Dieu a accordée aux 

Israélites, quand Il pensait à eux et à conçu un plan pour les faire sortir de l'esclavage et de leur 

servitude pour les emmener dans une terre promise.  

Et maintenant Il est en train de faire exactement la même chose, mais sur un plan spirituel. Nous ne 

sommes rien. Nous ne sommes que des grains de poussière sur cette terre pour très peu de temps. 

Mais Dieu a un plan pour qu'on puisse devenir beaucoup plus que ça. 

Et puis finalement quand on est allé voir le verset 13, on a vu que tout ce que Dieu avait offert aux 

Israélites, était offert au travers de l'agneau, et plus spécifiquement, par le sang de l'agneau, parce que 

c'est ce qui est le signe pour Dieu.  

On peut donc voir tout ce que Dieu nous a offert et ce que ces jours représentent. Allons maintenant 

lire quelques versets dans 1 Pierre 1 qui nous en dise un peu plus sur la protection de Dieu et le salut 

pour l'humanité.  

Allons voir 1 Pierre 1:1. Là encore, je peux lire dans ma Bible au sommet de la page le titre, "Une 

Espérance Vivante et Un Salut Assuré." Pierre, apôtre de Josué le Christ, à ceux qui sont étrangers 

et dispersés dans le Pont, la Galatie, la Cappadoce, l'Asie et la Bithynie, et qui sont élus selon la 

prescience de Dieu le Père, par la sanctification de l'esprit, afin qu'ils deviennent obéissants, et 

qu'ils participent à l'aspersion du sang de Josué le Christ: que la grâce et la paix vous soient 

multipliées! 

Il montre donc ici ce qu'est le plan de Dieu et comment ça marche, rien que dans l'introduction. C'est 

du fait que Dieu a tellement brillamment conçu Son plan magnifique pour l'humanité, que nous 

pouvons être sanctifiés par Son saint esprit. C'est pour nous le seul moyen pour que notre pensée soit 

nettoyée et totalement purifiée. Ce qui est rendu possible, grâce à notre obéissance à ce que Dieu dit. 

C'est comme les Israélites; il leur avait fallu obéir à Dieu, sacrifier l'agneau et puis badigeonner le 

sang sur les linteaux de leurs portes. S'ils ne l'avaient pas fait, les premiers-nés de leurs familles 

seraient morts.  

Remarquez le fait que dans ce verset, Pierre mentionne l'obéissance dans la même phrase qu'il 

mentionne l'aspersion du sang de Christ. Là encore, pour nous c'est pareil qu'avec les Israélites, mais 

avec nous il y a plus de responsabilité et on attend plus de nous en retour. Si on ne fait rien avec ce 

que Dieu et Christ nous ont donné, alors à quoi aurait servi la mort de Christ?  

C'est vraiment l'offre d'une vie, et c'est vraiment la meilleure offre qu'on pourra jamais obtenir. Alors 

est-ce qu'on la chérie? Est-ce qu'on profiter au maximum de ce qui nous a été offert? Ou, est-ce qu'on 
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se laisse entrainer dans les cochonneries de ce monde? Est-ce qu'on laisse les choses sans importance 

et les drames nous égarer?  

On devrait vraiment penser à ces choses pendant cette saison de Fête de printemps. Il faut qu'on se 

prépare et qu'on examine notre manière de vivre pendant cette période qui nous conduit à la Pâque. Et 

puis, pendant les Jours de Pains Sans Levain, on doit rester concentrés pour débarrasser nos vies du 

péché. On doit vraiment faire un nettoyage de printemps dans notre pensée, pendant toute une 

semaine, nous assurant d'être aussi efficaces que possible pour l'année suivante.  

Dans les quelques versets suivants, Pierre parle exactement de ce que je disais au sujet du plan de 

Dieu au travers de Christ.  

Reprenons ça au verset 7 – afin que l'épreuve de votre foi, plus précieuse que l'or périssable (qui 

cependant est éprouvé par le feu), ait pour résultat la louange, la gloire et l'honneur, lorsque 

Josué le Christ apparaîtra, lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir 

encore, vous réjouissant d'une joie ineffable et glorieuse, parce que vous obtiendrez le salut de 

vos âmes pour prix de votre foi. 

Le mot "âme" ici en Grec, c'est le mot "psyché". Il s'agit de notre pensée, tout ce qui fait de nous qui 

nous sommes. C'est pour ça qu'on suit tout ce processus. On veut que nos pensées soient droites. Ce 

qui est exactement ce que Dieu nous offre. Mais pour obtenir ce que Dieu a promis, on doit traverser 

l'épreuves du feu, tout en maintenant notre foi. 

Le Nouveau Testament nous parle tellement de maintenir notre foi. Pourquoi? La raison principale 

c'est que Dieu exige que nous Le croyons, que nous croyons au plan qu'Il est en train de réaliser. 

Sinon, sur quelle base allons-nous agir? Nous n'allons absolument rien faire en conséquence.  

Si les Israélites n'avaient pas la foi en ce que Dieu faisait pour eux, ils ne Lui auraient pas obéi. Et 

nous savons que dans le désert, à plusieurs reprises, ils ont perdu leur foi en Dieu. En fait, ils étaient 

souvent à se plaindre et à critiquer. Tout le temps qu'ils ont passé dans le désert, a été leur épreuve. En 

réalité, leur manque de foi fut ce qui finalement a conduit la majorité d'entre eux à ne pas pouvoir 

entrer dans la terre promise.  

Leur problème à l'époque, ainsi que le nôtre aujourd'hui, c'est de ne pas avoir complètement cru en 

Dieu et ainsi ne pas Lui avoir obéi.  

Ça me fait penser au monde où nous vivons aujourd'hui, à toutes les fausses nouvelles et les 

désinformations qu'on reçoit de tous les côtés, et il est difficile de savoir qui dit la vérité. La plupart 

du temps il semble que personne ne dit vraiment la vérité. Comment le pourraient-ils? La plupart des 

reporters, ne se donnent pas vraiment la peine d'aller chercher ce qui est vraiment vrai. Même s'ils le 

faisaient, il est pratiquement impossible de découvrir vraiment ce qui se passe. Il y a tant de 

manipulations par les gouvernements et les entreprises. Tout le monde cherche son intérêt. 
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Et donc quand on en vient aux informations, qui peut y croire? On devrait savoir qu'il ne faut pas y 

mettre notre foi. On devrait regarder les nouvelles comme on regarde la politique. Il est bon de savoir 

ce qu'ils font dans les deux camps, pour rester informés, mais c'est une autre histoire de prendre parti. 

C'est pareil avec les nouvelles qu'on entend. 

Continuons avec ce sujet de savoir qui croire. J'écoutais récemment l'interview du Journaliste 

Seymour Hersh, qui est le gars qui a publié un rapport montrant que les États-Unis et la Norvège 

étaient responsables des explosions du gazoduc Nord Stream. Il se faisait critiquer pour ne pas révéler 

ses sources. Sa réponse était du genre, je paraphrase ce qu'il disait, "Je n'ai jamais révélé mes sources 

depuis même les années 60, et jamais personne ne me les demandait à l'époque. Mais j'ai maintenant 

un long passé journalistique, et les reportages que j'ai faits se sont avérés vrai. Et donc mon passé 

devrait être une preuve de la véracité de mes reportages." 

J'ai vraiment trouvé ça intéressant, parce que c'est vraiment comme ça qu'on mûri dans une relation 

avec Dieu et Sa vérité. C'est basé sur l'expérience. C'est comme ça que la confiance se développe dans 

la vie. Les gens développent une réputation. Elle peut être soit bonne soit mauvaise. Je suis sûr que 

vous connaissez tous quelqu'un qui chaque fois qu'il ouvre la bouche, vous savez que c'est un 

mensonge, parce qu'ils ont un passé qui montre qu'ils ne disent pas la vérité. Vous avez moins de 

chance de les croire. 

Ça me fait penser à la fin des mille ans, quand Satan sera relâché de l'abîme, et qu'il déclenchera une 

dernière guerre. Je ne peux pas m'imaginer comment ça va être et ce que les gens vont penser. Mais 

les écritures nous montrent clairement que le nombre de gens qui vont s'opposer à Dieu sera 

incalculable. Ce qui est dur à comprendre. Mais au bout du compte, ça en revient toujours à savoir qui 

vous croyez. En qui placez-vous votre foi? De quelle équipe faites-vous partie? 

Dieu veut savoir de quelle équipe on fait partie? C'est quelque chose qu'on doit confirmer devant Lui 

constamment. Notre foi est un signe pour Dieu. 

Vous savez, on attend des signes de Dieu, mais Il attend aussi des signes de nous. et s'Il voit ces 

signes, alors Il va nous protéger. On aura toujours à parfois traverser l'épreuve du feu, comme ce qui 

arrivait aux Israélites en traversant le désert, mais on réussira si on reste proches de Dieu. 

Et poussant ça un peu plus loin, pensez à ce qui est sur le point d'arriver à ce monde. On ne va pas être 

totalement épargnés, mais on pourra toujours compter sur Dieu pour qu'Il nous protège, quelque chose 

que le reste du monde n'aura pas; à moins qu'ils se tournent vers Lui et l'écoutent. 

Allons voir Psaume 91:1 – Celui qui demeure dans le lieu secret du Très-Haut, repose à l'ombre 

du Tout Puissant. Je dis à l'Éternel: Mon refuge et ma forteresse, Mon Dieu en qui je me confie! 
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Dieu est notre abri, et non seulement ça, mais cet abri est très solide. Il est aussi une forteresse. 

Quelque chose en quoi on peut avoir confiance. On peut toujours placer notre confiance en Dieu. 

Verset 3 – Car c'est Lui qui te délivre du filet de l'oiseleur, de la peste et de ses ravages. On nous 

montre ici une comparaison, de quelqu'un qui place un filet pour attraper des oiseaux. On peut 

appliquer ça à nos vies. Il y a parfois autour de nous des gens ou des situations qui tentent de nous 

piéger. Et Satan et ses démons ne veulent rien de plus que de nous faire tomber et nous faire échouer, 

c'est pourquoi nous sommes mis à l'épreuve. 

Mais ce verset nous dit que Dieu va nous empêcher de tomber dans le piège, et nous empêchera d'être 

emportés par des calamités destructives. 

Mais nous savons que nous sommes au seuil de voir ce monde complétement bouleversé, parce qu'il 

va y avoir tant de dévastations et de destructions, comme nous n'avons jamais vu auparavant. Mais si 

on reste proches de Dieu, on pourra survivre tout ça. On va voir des choses terrifiantes et horribles, 

mais si on a la foi et qu'on Lui fait vraiment confiance, alors, comme nous le disent les écritures, Il 

sera notre protection. 

Je sais que très souvent, nous sommes impatients de voir commencer ce qui va arriver. On pense être 

prêts, parce qu'on voit ce monde continuellement dégénérer de plus en plus, et on veut vraiment voir 

et vivre le nouveau monde. Mais je peux vous dire que ce ne sera pas une ballade dans le parc. Ça va 

être effrayant, nous allons implorer pour voir les choses se finir aussitôt qu'elles auront commencé. 

On place notre espérance dans le nouveau monde qui s'approche. Notre espérance est basée sur les 

promesses que Dieu nous a faites. C'est ce qui nous donne la force de traverser tout ça. Si donc vous 

voulez recevoir un peu de faveur pendant la période terrible qui va bientôt arriver, alors assurez-vous 

de rester proches de Dieu et que vos relations avec ceux qui vous entourent, sommes comme elles 

devraient l'être.  

Continuons au verset 4, où on nous dit, Il te couvrira de Ses plumes, et tu trouveras un refuge 

sous Ses ailes. Et le mot "refuge" remplace parfois le mot "confiance". Ça décrit souvent le fait de 

chercher un refuge pour se protéger d'une tempête. Et donc, si les choses tournent mal, qu'on est 

confrontés à des choses qu'on n'a jamais vu avant – des choses terribles – on peut trouver refuge dans 

l'ombre des ailes de Dieu.  

C'est vraiment triste que toutes ces choses vont s'abattre sur ce monde, mais c'est exactement ce dont 

de monde a besoin. Ce ne sera que quand les gens seront face à face avec leur besoin de survivre, 

étant témoins de choses terribles autour d'eux, voyant leurs vies confortables s'écrouler devant leurs 

yeux – ce ne sera qu'alors qu'ils commenceront à considérer se tourner vers Dieu pour leur protection. 

Il sera leur dernière chance.  
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Et je suis sûr que même les athéistes vont se mettre à prier, parce que vous voyez, peut-être qu'ils 

avaient tort et à ce moment-là, vous savez, si vous n'avez aucune autre option, ça ne peut pas faire de 

mal. Les événements qui s'approchent vont écraser l'orgueil et l'arrogance de l'humanité, au point où 

finalement ils seront prêts à écouter Dieu. 

Continuons dans le verset 4 – Sa vérité est un bouclier et une cuirasse. Tu ne craindras ni les 

terreurs de la nuit, ni la flèche qui vole de jour. Des choses terribles peuvent arriver pendant la nuit. 

Ça me fait penser aux révoltes populaires. Tout ce qu'il faut, c'est une coupure de courant. Regardez 

ce qui s'est passé il y a quelques années avec les émeutes qui ont eu lieu aux États-Unis – les gens 

sortaient la nuit, attaquant les magasins. Se livrant au pillage. Une hystérie collective. 

Mais ce n'était pas grand-chose. Ça nous a donné cependant un petit avant-goût. Il y avait tant de 

jeunes à qui ça donnait une excuse pour aller casser et piller tout ce qu'ils voulaient. Et donc, imaginez 

avec la société d'aujourd'hui, quand quelque chose de sérieux se produit. Comme je le disais, rien 

qu'une coupure de courant pendant quelque jours, et vos propres citoyens seront prêts à détruire votre 

pays de l'intérieur. La Russie et la Chine n'auront même pas besoin d'envoyer des troupes, il suffit 

d'éteindre à l'interrupteur. 

Ça fait peur. Et de savoir que c'est ce qui se passe dehors tout autour de nous va nous mettre à 

l'épreuve. Et s'il n'y a plus d'électricité et qu'on n'a plus de portable, peut-être qu'on n'aura aucune idée 

de ce qui se passe dehors. Plus d'accès à l'internet. Allons-nous avoir peur? Bien sûr, c'est naturel. 

Mais on a un réconfort que les gens du monde n'ont pas. Si on obéi à Dieu et qu'on est proches de Lui, 

Il sera avec nous, dans notre camp! C'est notre protecteur. 

Verset 6 – Ni la peste qui marche dans les ténèbres, ni la contagion qui frappe en plein midi. 

Que mille tombent à ton côté, et dix mille à ta droite, tu ne seras pas atteint. De tes yeux 

seulement tu regarderas, et tu verras la rétribution des méchants. 

On ne va pas être tous transportés dans un lieu de sûreté, comme un bunker quelque part, ou on pourra 

regarder nos feuilletons préférés et nous remplir le ventre de repas micro-onde, pendant que le reste 

du monde va souffrir la pire des époques que le monde a jamais vu. Ça ne va pas se passer comme ça. 

Ce ne sera pas non plus comme les confinements de Covid. C'était comme des vacances comparé à ce 

qui va arriver.  

On va voir des choses terribles et ces choses vont former notre pensée. Dieu va Se servir de ces 

événements comme d'un mécanisme d'enseignement, pas seulement pour le monde, mais bien sûr 

pour Son Église. 

Nous allons être témoins de ce que sont les conséquences de s'opposer à Dieu, ce sera la mort, la mort 

physique. Les "méchants" dont on nous parle ici, se rapporte à tous ceux qui s'opposent à Dieu. Et si 

nous sommes des êtres humains égoïstes, on est comme ça, on veut les choses à notre manière. Nos 
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envies, nos désirs égoïstes, et tout ce qu'on veut qui est contraire à Dieu, c'est exactement ce qui va 

produire toutes les souffrances que nous sommes sur le point de voir dans ce monde. 

C'est pour ça qu'on a vraiment besoin de chercher Dieu et Sa protection. Il nous l'a donné avec et par 

Sa Pâque.  

Verset 9 – Car Tu es mon refuge, Ô Éternel! Tu fais du Très-Haut ta retraite. Ils ont vraiment 

massacré ce verset. En fait ça devrait dire: Du fait que tu as fait de l'Éternel ton refuge, du Très 

Haut ton habitation, alors aucun mal ne t'atteindra, aucun fléau n'approchera de ta tente. En 

d'autres termes, si tu fais de Dieu, qui est notre refuge, "le Très Haut ta demeure", aucun mal ne 

t'atteindra.  

Ça nous dit quelque chose de semblable à ce qu'on a lu dans le 1er verset, "Celui qui demeure dans le 

lieu secret du Très-Haut, repose à l'ombre du Tout-Puissant." 

Alors, qu'est-ce que ça veut dire pour nous? Eh bien, ça devrait être très clair. Nous savons que par 

Christ, Dieu Tout-Puissant peut demeurer en nous, ce qui veut dire que tout ce qui a été déclaré dans 

ces versets s'applique à l'Église de Dieu. Cette protection nous est librement disponible de la part de 

Dieu, cette protection nous est donnée par Dieu au travers de Christ qui est notre Pâque.  

Comme nous l'avons vu aujourd'hui, la Pâque est remplie de signification. Christ et son sacrifice sont 

le point d'appui de la totalité du plan de réconciliation et de salut de Dieu. 

Dieu a été miséricordieux en nous offrant d'être protégés des destructions. Sans Dieu, nos voies, 

comme celles de Satan, ne conduisent qu'à la ruine et à la mort. Mais on peut rendre grâce à Dieu qu'Il 

a rendu possible pour que nos péchés soient pardonnés, qu'on puisse ainsi être changés et que Ses 

voies deviennent nos voies.  

Assurons-nous donc de manger le pain de vie et assurons-nous de montrer à Dieu nos signes – que 

nous sommes avec Lui, et faisons confiance en tout ce qu'Il fait.  

 14


